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安卿超 马帅/文
啤酒、红酒、雪碧、可乐……这些酒水

大家都熟悉，尤其是在这个渐热的季节，来
上一杯或一口一定非常舒服。但是，除了
喝之外，知不知道它们还能做出美味的饭
菜呢？大家众所周知的应该有里嫩外香的
可乐鸡翅，其它的还能想出哪道菜？对于
酒水当伴侣，味道会有怎样的变化，又有什
么神奇的疗效呢？近期，记者专门围绕酒
水美食做了一次访问。

家住新城区舜天国际大厦的刘女士，
平时非常注重养生。她告诉记者，平时在
家没事的时候，喜欢研究美食，有一次，她
在朋友的西餐厅学了一道补血养神、祛痰
止咳的甜品——红酒雪梨，因为做法简单，
所以经常食用。这次也推荐给大家：红酒
倒入锅中，加入冰糖、肉桂沫，直到冰糖溶
化再放入水晶梨。中小火煮到红酒翻滚，
再继续用小火烧煮片刻即可。现在天越来
越热，等到夏季，可以把煮好的红酒雪梨放
到冰箱里冷藏，等到食用时味道会更好。

“孩子挑食，感觉不好吃的菜，吃一口
就不吃了，我是整天为了孩子吃饭的事发
愁，还专门去书店里买了本饮食健康的书，
说实在的，厨艺真见长，孩子也爱吃饭了，

我对自己的手艺也自信了，今天你问我酒
水做菜的妙招，算是问对人了。”家住山亭
区桂花园的周女士热情地说。“小孩子，现
在是长身体的时候，每天需要吃一颗鸡
蛋。为了使炒出来的鸡蛋松软，我会在炒
鸡蛋时，加点白酒；下面条时，忘了看锅，面
条会黏在一块，加点白酒，自然就散开了；
还有就是烹调脂肪较多的肉时，加一杯啤
酒就可去除油腻味。”她补充道。

“现在退休了，刚开始很不适应，慢慢地
不知怎么喜欢上了烹调，当做出一道好吃的
新菜，家人赞不绝口，就有一种成就感，虽然
现在年纪大了，但是我还是爱学习、爱研
究。前段时间，跟着邻居学了一道菜，步骤
简单还有降血糖的功效，虾去皮，用料酒腌
10分钟，姜去皮切成丝，锅里放油，炒出姜香
味，倒入虾，等虾的颜色变红，加入调味盐，
最后倒入雪碧，等到收汁就可以出锅了，别
看这道菜简单，味道还不错，可以试试。”家
住市中区立新小区的赵阿姨介绍道。

酒水也可以做美食，让美食徜徉在舌
尖上。散发出诱人的色、香、味，滋润着味
蕾，熨帖着心房。空闲时不妨在家试试，丰
富了餐桌上的菜色，满足了家人的口福。

舌尖上的酒水

天一生水，水生万物。前日是世
界水日，也是中国水周首日。中国水
周今年将“加强河湖管理，建设水生
态文明”定为宣传主题，与政府加强
水治理的举措不谋而合。本月《包装
饮用水征求意见稿》的出炉，为消费
者和饮用水企业传递出积极信号，业
内人士表示，国标出台将一统国内饮
用水国标、地标长期并存的混乱局
面，有效规管各类饮用水。

近日，全国政协人口资源环境委
员会副主任张基尧说，目前全国 561
个地级以上城市中 400 多个缺水，每
年缺水 500 多亿立方米，地下水累计

超采约 900 亿立方米，带来地面沉降
等系列生态问题，农村饮水被污染情
况严重，有统计表明全国超过 1 亿的
农村人口喝不上纯净水。

环保部副部长吴晓青在两会上
表示，《水污染防治行动计划》将于今
年正式出台，同时《水污染防治规
划》、《重金属污染防治规划》也在制
定中。水利部部长陈雷则表态，将联
合环保部、国土资源部，采取有效措
施，全力以赴打击非法排污的问题，
切实保护好地下水资源。

对于饮用水行业和企业而言，保
护水生态和保障饮水安全密切相

关。作为饮用水行业的中坚力量，华
润怡宝公司有关负责人昨日表示，纯
净“水生态”的倡导有利于水资源的
保护。华润怡宝认为，中国的水治理
和水公益已经进入 3.0 阶段，即关注
饮水安全和健康，并着眼水生态系统
的全局进行保障。以期在最大范围
内，维护环境，保护生态，保护珍贵的
水资源。

据市场统计，去年我国包装水市
场销量约为 2600 万吨，消费量达 500
亿元。专家分析，饮用水国家标准下
月出台后，将对众多包装饮用水企业
带来冲击，“水蛋糕”可能重新分配。

包装饮用水新规下月出台
“矿物质水”将成为过去式

统一企业中国控股有限公司 18日公布的年度
业绩报告显示，2013年内地方便面整体市场销量首
现下滑，统一方便面业务亏损加剧，未来将聚焦中
高价位的方便面和包装水，并计划在下半年退出低
端矿物质水市场。

统一企业下半年
将退出矿物质水市场

赖茅商标28日生效
原“赖茅”产品集体换标

自茅台集团注册“赖茅”商标成功后，从3月28
日起将正式启用“赖茅”商标。而据记者从今年糖
酒会发回的最新消息：“赖茅”已经不叫“赖茅”了！
过去的“赖茅”已经改头换面。

虽然现在不少的企业仍旧借助“赖茅”的品牌
影响力来招商，但是他们也已经有所顾虑，担心承
担不起后果。自从 2005年有人提出赖茅商标归属
权问题并提交法律程序进行判定之后，赖茅的市场
多年来成为“公用”品牌，被众多商家使用，并成为
酱酒中低档品牌中最具品牌影响力的品牌。根据
相关人士的统计，赖茅过去几年的快速发展，已经
有40亿元的销售额。

现在，赖茅商标归属已经明确，如果茅台集团
对于市场进行整理，那么很多商家会被影响。

近日，世界卫生组织（WHO）发布最新报告，将
重新规定砂糖摄入量，将砂糖上限值减少为原来的
一半。日本农林水产省相关资料显示，日本人每人
每天砂糖摄入量约为45克，如果不将其减少到原来
的一半，无法达到WHO的最新规定。WHO表示，
本月月末将同各国政府共同探讨此问题，并征求相
关意见，之后再正式进行最终决定。

世界卫生组织：
碳酸饮料糖含量均超过最新标准


